

CONNAISSEZ-VOUS LA VÉRITÉ?

La vérité est-elle vraiment importante ? Peut-on connaître la vérité ? N'y a-t-il pas des vérités personnelles pour chaque personne ? C'est-à-dire, n'a-t-on pas raison de penser que telle chose peut être vraie pour vous, quand bien elle ne le serait pas pour moi ?

Dans le domaine de la science, on n'accepte pas cette façon de raisonner. On cherche ce qui est objectivement vrai, exact, fiable. On pense que tout le monde devrait accepter les idées qui sont réellement vérifiées par les preuves. Dans le domaine de la justice, les hommes reconnaissent l'importance d'établir les faits ; on a peur de condamner l'innocent. Pour ce qui est des finances, un comptable n'a pas droit à sa propre vérité – on exige que son compte rendu soit conforme à une réalité objective et que les autres puissent le vérifier.

Mais quand il s'agit de la religion, on adopte souvent une tout autre attitude. Dans ce domaine, on met en doute la possibilité de connaître la vérité, ou même son existence. Puisque chacun a le droit de croire ce

qu'il veut – je reconnais cette liberté et j'en suis reconnaissant –, les gens pensent que toutes les confessions religieuses se valent et qu'en fin de compte la « vérité » religieuse est une question de goût ou de préférence personnelle. Ainsi, nous ne voyons plus beaucoup de débats publics pour déterminer si telle ou telle doctrine est juste ; on met l'accent sur les émotions plus que la raison ; on adhère à une Église ou un mouvement à cause de sa popularité, son prestige, son influence politique ou les avantages matériels offerts.

En réalité, la vérité concernant Dieu et sa volonté pour les hommes est objective, universelle, et absolument nécessaire pour chacun de nous. Nous avons besoin de la connaître et y obéir pour notre salut éternel. La Bible parle de ceux qui seront perdus éternellement, « *parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés* » (2 Thess. 2.10). Dieu « *veut que tous les hommes soient sauvés* », mais pour ce faire, il faut qu'ils « *parviennent à la connaissance de la vérité* » (1 Tim. 2.4). L'apôtre Pierre rappela aux chrétiens : vous avez « *purifié vos âmes en obéissant à la vérité* » (1 Pierre 1.22). Si vous voulez être sauvé, vous devez avoir l'amour de la vérité, connaître la vérité et obéir à la vérité.

Mais comment peut-on découvrir la vérité ? Il faut écouter les paroles de Christ dans la Sainte Bible. Jésus dit à Ponce Pilate : « *Je suis né et je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité. Quiconque est de la vérité écoute ma voix* » (Jean 18.37). « *Il dit aux Juifs qui avaient cru en lui : Si vous demeurez dans ma parole,... vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres* » (Jean 8.31,32). Il promet à ses apôtres qu'ils enseigneraient sous l'inspiration du Saint-Esprit : « *Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité* » (Jean 16.13). Ainsi, Jean, en parlant pour tous les apôtres, dit ceci : « *Celui qui connaît Dieu nous écoute ; celui qui n'est pas de Dieu ne nous écoute pas : c'est par là que nous connaissons l'esprit de la vérité et l'esprit de l'erreur* » (1 Jean 4.6).

La Bible nous met en garde contre les faux prophètes, les miracles mensongers, les faux docteurs, les faux apôtres, et bien sûr, les fausses doctrines (Matt. 7.15; 2 Thess. 2.9; 2 Pierre 2.1-3; 2 Cor. 11.13-15; 1 Tim. 4.1-6). Ce n'est pas parce que quelqu'un prétend vous parler au nom de Jésus que ce qu'il dit est vrai.

Il semble bien que nous vivons dans le temps que Paul a prédit : « *Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ;*

mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité et se tourneront vers les fables» (2 Tim. 4.3,4). Au lieu d'agir ainsi, imitez le comportement des Juifs de la ville Bérée, dont Luc nous parle en Actes 17.11, car votre âme est en jeu : « Ils reçurent la parole avec beaucoup d'empressement, et ils examinaient chaque jour les Écritures pour voir si ce qu'on leur disait était exact. »

N'ayez pas peur d'examiner à la lumière de la Bible les enseignements que vous avez toujours acceptés. Quand bien même vous les avez reçus de la part de personnes qui étaient manifestement sincères, il faut les rejeter s'ils ne sont pas conformes à la Parole de Dieu. La sincérité est très, très importante, mais on peut être sincèrement dans l'erreur. Or, c'est la vérité qui vous rendra libre.

Éditions C.E.B.

4806 Trousdale Dr.

Nashville, TN 37220 USA

P-03